

5. LA PLÉNITUDE DE L'ESPRIT LORS DE LA PENTECÔTE

Le jour de la Pentecôte, l'Esprit fut déversé abondamment, selon la promesse de Jésus :

« Lorsque le jour de la Pentecôte arriva, ils étaient tous ensemble dans le même lieu. Tout à coup, il vint du ciel un bruit comme celui d'un souffle violent qui remplit toute la maison où ils étaient assis. Des langues qui semblaient de feu et qui se séparaient les unes des autres leur apparurent ; elles se posèrent sur chacun d'eux. Ils furent TOUS REMPLIS D'ESPRIT-SAINT et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'esprit leur donnait de s'exprimer. » – Actes 2.1-4

Lors du baptême de Jésus, l'Esprit avait pris la forme d'une colombe. À la Pentecôte, il se présenta comme « des langues de feu », séparées les unes des autres et qui se posèrent sur chacun des disciples (Actes 2.3). Ce jour-là, l'Esprit rendit les apôtres aptes à communiquer l'Évangile dans les langues « de toutes les nations » (versets 4-6).

On peut comparer l'effusion du Saint-Esprit aux pluies du début de l'automne et de la fin du printemps en Palestine.

« Et vous, fils de Sion, soyez dans l'allégresse et réjouissez-vous en l'Éternel, votre Dieu, car il vous a donné la pluie salutaire, il a fait descendre l'averse pour vous : pluie d'automne et pluie de printemps. » – Joël 2.23

En Palestine, le début de l'automne amène de fines pluies qui imprègnent le sol, faisant germer les semences et jaillir les premières pousses du sol. L'Esprit qui tomba à la Pentecôte peut être comparé à cette pluie de l'automne. La Pentecôte arrosa la Parole qui avait été semée par Jésus pendant son ministère, et les apôtres, en annonçant l'Évangile au monde de